

**PROCES-VERBAL**  
**Conseil d'école du mardi 11mars 2025**  
**18h – salle de motricité**

**Membres présents, excusés :**

Enseignants : Mmes PERRIN-NOLIN-PARIS-MAUFFREY-FARGEOT-FORGE-BLANCHARD-SICHLER et SCHMITT, M.HENRY.

Mme BENTIRI, M. MAGNIN (excusés)

Membres du RASED : excusées

Mme l'Inspectrice de l'éducation nationale : Mme RABA excusée

Représentants des parents titulaires :Excusées : Mmes RIDA-YILMAZ-BARICAULT- et ANTONYAN

Présents : Mme DEGRAEVE Prescillia, Mme CHAPOT Linda, Mme BOURGAU Samantha et M. BOUHROURA Rachid

Représentant de la municipalité : Mme BAVARD adjointe au maire chargée des affaires scolaires

DDEN : Mme FOUQUET

AESH : Mmes BETTINELLI et VADE

Mme SCHMITT, directrice, accueille les présents en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil.

**Secrétaire de séance** : M. HENRY accepte d'assurer la rédaction du procès-verbal.

**1. Compte-rendu du dernier conseil d'école**

Aucune question ni commentaire n'ont été apportés au précédent PV. Il est donc approuvé à l'unanimité.

**2. Les effectifs**

Lors du dernier conseil, l'école comptait 157 élèves. A ce jour, nous avons un effectif de 159 élèves.

En maternelle : 55 élèves

En élémentaire : 104 élèves

9 élèves du dispositif ULIS sont inclus dans les classes.

Le dispositif d'accueil des TPS accueille 7 enfants.

L'école figure sur la carte scolaire. En raison de la baisse constante des effectifs, l'inspection académique envisage une fermeture de classe. 150 élèves sont prévus à la rentrée 2025. La décision sera prise le 27 mars.

Pour information, il y avait 169 élèves en novembre 2023, 181 en novembre 2022, 165 en novembre 2021 et 172 en 2020.

La campagne d'inscription pour les enfants nés en 2022 et 2023 a débuté en mairie depuis le 3 mars. Comme l'an passé nous demandons aux **parents de ne pas attendre les grandes vacances pour procéder aux inscriptions afin que l'école puisse prévoir au mieux ses effectifs et son organisation pédagogique.**

**3. L'aide aux élèves en difficulté**

12 élèves ont été suivis par le RASED soit par l'enseignante spécialisée soit par la psychologue scolaire ou les 2.

4 bilans pour une éventuelle orientation en SEGPA ont été faits.

15 élèves participent à l'aide aux devoirs proposée par AAMI70 après 16h30.

10 élèves du CP au CM2 ont pu bénéficier de 3h de soutien renforcé les mercredis matins mis en place dans le cadre du PACTE enseignants.

Mme GROSJEAN propose une permanence d'écoute les vendredis après-midis pour les élèves qui le souhaitent avec accord des parents. Ils pourront venir partager leurs inquiétudes, venir parler en toute confiance et confidentialité.

**4. Les activités pédagogiques complémentaires (APC)**

Les activités pédagogiques complémentaires sont proposées aux élèves en élémentaire : 6 en CP, 6 en CE1, 10 en CM1 et 6 en CM2.

Les priorités retenues sont l'aide en français et en mathématiques.36 h sont proposées sur l'année. Les enseignants de maternelle prennent en charge des CP et des CE1 depuis le début de l'année.

**5. Les évaluations nationales**

Des évaluations de mi-parcours ont été réalisées en janvier pour les CP.Les résultats ont été transmis aux parents.

Sur la classe, en français il y a 4 élèves à besoin et 3 élèves fragiles en mathématiques il y a 4 élèves à besoin et 4 élèves fragiles.

**6. Les relations avec le collège et l'orientation des élèves**

Les élèves de CM2 ont été invités aux portes ouvertes du collège des Thermes le samedi 18 janvier.

La présentation de la classe bilangue a été faite par Mme FRANCIS, enseignante de langues vivantes au collège.

Le dispositif ULIS du collège a passé un après-midi à l'école autour du thème de l'amitié avec pour goûter des crêpes.

Les élèves de CM2 se sont déplacés avec une classe de 4<sup>ème</sup> du collège à Esboz-Brest pour planter des arbres et comprendre la gestion forestière. L'action initiée par l'ONF s'intitulait « Un jeune, un arbre ».

Un conseil écoles-collège a eu lieu le lundi 20 janvier afin de définir des actions communes inter-degrés : école dehors –projet sciences et mathématiques, liaison de fin d'année et journée comme en sixième, visites croisées.

Les CM2 sont en lien avec une classe de 6<sup>ème</sup> pour s'échanger des énigmes et des défis mathématiques, projet initié par Mme OUDOT professeure de mathématiques. Une visite des CM2 dans la classe de 6ème est prévue en fin d'année pour réaliser différents ateliers mathématiques.

Sont également prévues : une Initiation au Handball en juin avec M.DUGOURD professeur d'EPS, l'intégration d'une classe de 6<sup>ème</sup> SEGPA lors de l'école dehors.

Concernant l'orientation en 6<sup>ème</sup>, des informations sur les étapes à suivre ont été transmises aux parents qui ne doivent pas hésiter à se rapprocher de l'enseignant ou de la directrice en cas de besoin.

Les CM1 et CM2 ont pu participer à l'opération Ecole ouverte la première semaine des vacances de février. Ils ont pu s'inscrire à différents ateliers sportifs, arts plastiques ou soutien scolaire.

Concernant l'orientation des autres élèves : Les propositions d'orientation (passage dans la classe supérieure) seront toutes transmises aux parents au cours de ce deuxième trimestre.

Pour les élèves dont les différentes aides apportées n'ont pas permis de pallier à leurs difficultés d'apprentissage un maintien peut être envisagé. Un dialogue avec les parents a été engagé en amont. Cette décision est prise en conseil des maîtres.

### **7. Sécurité – Santé scolaire**

Un exercice académique de type attentat intrusion a été effectué le 2 décembre à 10h30. Les élèves ont été confinés dans les sanitaires pour les maternelles, dans la salle de classe pour les CE1, dans la salle ULIS pour les CP, CE2 et les élèves du dispositif Ulis et en salle informatique pour les CM1 et CM2. Les élèves sont restés confinés 25 min.

Une évacuation incendie a été déclenchée par accident le jeudi 23 janvier. L'exercice a duré 45 min en raison de plusieurs déclenchements de l'alarme.

Les pompiers et les services techniques sont intervenus pour vérification : un problème de boîtiers est évoqué.

Des vérifications vont être effectuées.

### **8. Les initiatives pédagogiques et culturelles au sein de l'établissement**

#### **• Education physique et sportive**

Les séances d'EPS ont lieu dans la Halle Beauregard jusqu'au 18 avril.

Les CP et CE1 ont effectué un cycle jeux d'opposition et un cycle gymnastique.

Les CM2 et CE2 ont fait un cycle tennis de table à la salle St-Exupéry avec un intervenant du Club des jeunes de Raddon-Luxeuil.

Les CM1 feront un cycle tennis et les CM2 un cycle badminton.

Dans le cadre du projet d'école, des rencontres sportives inter-écoles ont été initiées. Sont prévues :

- une rencontre danse cycle 1 le 15 avril au Labiénus.
- des rencontres athlétisme au Stade Maroselli pour le cycle 2 le 18 avril ou 9 mai si le temps est pluvieux, pour le cycle 1 les 20 ou 27 mai au matin et pour le cycle 3 le 27 mai après-midi.

Nous aurons besoin de nombreux parents accompagnateurs pour ces rencontres.

Le cycle natation pour le CP et CE1 débutera le lundi 5 mai.

#### **• Citoyenneté**

Les CE2 et CM1 ont participé à l'opération « Bien vivre ma ville » le 19 novembre: ils ont fait différents ateliers de sensibilisation à l'environnement et sur l'alimentation avec des partenaires locaux.

Les CM1 et CM2 sont allés voir une exposition sur la Laïcité et les valeurs de la République mise en place par la municipalité.

Les classes de CM1 et CM2 sont allés voir un film proposé par l'UNICEF « Demain est à nous » les sensibilisant aux droits des enfants dans le monde. Cette action est financée par la ville et la Communauté des communes de Luxeuil.

Toute l'école s'est engagée au projet « D'un fil à l'autre » conçu par le groupe « Valeurs de la République » pour donner du sens, créer du lien entre les écoles et valoriser le travail conduit en continu avec les élèves autour des Valeurs de la République et de la Laïcité en réalisant un patchwork collaboratif sur ce thème. De nombreuses photos sur les réalisations des élèves sont sur le blog.

Jeudi 19 décembre le matin : 2 parcours sportifs ont été mis en place un en maternelle et un en élémentaire par les élèves de CM dans le cadre de leur soutien à Samantha Davies, skipper du Vendée Globe qui concourait dans le but de récolter des fonds pour l'association Mécénat Chirurgie Cardiaque. 106€ ont été récoltés par les élèves et transmis à l'association.

Dans le cadre des liens intergénérationnels :

Les CM1 sont allés chanter et danser devant les résidents des EPADH de la Source et de Château Grammont.

Les CM2 sont allés à la maison partagée Ages et Vie le vendredi 24 janvier présenter des chants et discuter avec les anciens.

La classe de PS a participé à la semaine de prévention à l'école. L'objectif en maternelle était de mettre en avant les situations de danger à la maison et la conduite à tenir dans ces situations.

Les élèves de CM2 pourront valider les blocs 1 et 2 du Savoir Rouler avec le passage de la piste routière le 14 avril.

C'est l'association de prévention routière avec les gendarmes qui propose 2 ateliers : l'un théorique et l'autre pratique. Cette action est financée par la ville.

Ils ont également passé leur permis internet. Un gendarme est venu présenter cette action. Un travail en classe a été mené sur les dangers et les précautions qu'il faut prendre lorsqu'on utilise Internet (cyberharcèlement, piratage, respect de la vie privée, réseaux sociaux, ...).

- **Culture et cinéma**

Les CM1 et CM2 ont vu le spectacle : L'appel du clairon éternel proposé par les JMF (Jeunesses Musicales de France) le 27 janvier.

Les 4 classes de maternelle ont assisté à une 1<sup>ère</sup> séance de cinéma le 4 février : Les petites casseroles.

La prochaine séance est fixée au 19 mai.

Les CM1 assisteront à un conte musical "La nuit des Mayas" le 18 mars proposé par Culture 70 en partenariat avec la ville de Luxeuil.

Les élèves de CM1 et CM2 ont participé au concours « Les Petits Champions de la lecture ». Les élèves se sont entraînés à lire un texte à voix haute. Une finale école a été organisée et un garçon et une fille ont été choisis pour représenter leur classe lors de l'élection du champion départemental qui aura lieu à Lure le 25 mars. Coût du déplacement 150€.

Mme FORGE a inscrit sa classe à la semaine des mathématiques qui se déroule du 10 au 15 mars (énigmes quotidiennes à résoudre) et à la semaine de la presse et des médias qui se déroulera du 24 au 29 mars (où se trouve l'information, la différence avec le divertissement).

Le 04 avril, la classe de CM1 participera à une journée de repérage de nouvelles compagnies souhaitant intégrer la programmation des JMF.

Toutes les classes de l'école ont été retenues par l'école de musique pour le projet « Trio à Loupiots ». Ce projet est financé par la municipalité. Les élèves bénéficient de 5 séances avec une professeure de musique, Caroline PY. Le thème est : « Les quatre éléments ». Une restitution aura lieu à l'Espace Molière le mardi 8 avril à 17h à l'Espace Molière.

En prévision : un spectacle JMF pour les CP le 13 mai et le 20 juin pour les CE1-CE2.

Participation des élèves du cycle 3 à la Dictée interdépartementale le 20 mai. Elle aura pour thème « Mon école il y a 100 ans ».

L'équipe enseignante remercie la municipalité pour l'achat des dictionnaires pour les CP et les CM1.

- **Sciences:**

Les classes de CP et CM2 sont allées à côté de l'étang de la Poche pour planter des arbustes afin de constituer une haie. Chaque élève a pu planter un ou deux arbustes. Cette action est financée par la municipalité et l'association des chasseurs.

Les CM2 ont bénéficié de deux séances sur la qualité de l'air, proposées par la Maison de la Nature des Vosges saônoises. Ils ont effectué différents ateliers dont la création d'un détergent écologique, d'une crème hydratante, la création d'une charte permettant de conserver une bonne qualité de l'air à l'école.

Dans le cadre du Plan Climat Energie initié sur le territoire du Pays des Vosges Saônoises, 1 séance d'une demi-journée autour de l'abeille, sera proposée à la classe de M.HENRY. Lors de cette séance, une ruche pédagogique sera utilisée pour découvrir la vie de l'abeille et son rôle. Un atelier de fabrication d'abris à abeilles solitaires sera également proposé.

Visite du Labo Maths du Lycée Lumière par les élèves du cycle 3 pour réaliser différents ateliers autour des mathématiques : manipulation de solides, de matériel pour comprendre les fractions, pour tracer des angles droits, pour calculer mentalement.

L'école renouvelle cette année son inscription au concours « École fleurie ».

- **Divers**

Le 09 décembre : une séance de cinéma a été offerte par la municipalité à l'Espace Molière pour les classes de maternelle.

Le 20 décembre :

- Le père Noël est passé en maternelle avec distribution de friandises pour les maternelles. La coopérative a offert des chouquettes et des mandarines pour les élèves de l'élémentaire.

Nous avons organisé une vente de brioches (de chez DROUHET) et de chocolat chaud fait par le restaurant scolaire.

A cette occasion, le préau de l'élémentaire a été décoré, les parents sont venus nombreux. Nous remercions M. BAUDOIN, chef du restaurant scolaire, pour le chocolat chaud.

Avant les vacances de février, les classes de maternelle ont fait des crêpes.

Les classes de GS et CP feront une chasse aux œufs le 18 avril initiée par des élèves de la section vente et commerce du Lycée. Les élèves feront différents ateliers autour du thème des œufs mis en place par les enseignantes et les lycéens puis ils iront chercher des œufs cachés dans le jardin.

Nous rappelons à tous les parents qu'ils peuvent consulter le blog de l'école pour avoir des informations sur les différentes activités ou actions menées au sein de la classe de leurs enfants.

Pour rappel, voici le lien du blog : <http://prim-du-bois-de-la-dame-luxeuil-les-bains.ac-besancon.fr>

### **9. La Coopérative**

La commission de vérification des comptes s'est réunie le 16 décembre et a validé les comptes.

A ce jour la coopérative a un solde de 4321€.

Gains réalisés pour la vente de miel : 200€- la vente des gâteaux au miel : 164€ - la vente des photos, calendriers et mugs : 731€- la vente des brioches et chocolat chaud : 375€.

La prochaine action sera la vente des photos de classes. Nous prévoyons également de refaire une vente de glace en fin d'année. CM2 et CM1 ont vendu des tickets pour gagner un panier garni pour financer en partie leur sortie de fin d'année : ils ont gagné 774€.

Nous remercions les parents pour leur participation à ces différentes ventes.

Les sorties pédagogiques prévues :

Les MS et les GS iront aux Petits sentiers animés de St BRESSON.

Les CP, CE1 et CE2 iront à l'écomusée de Fougerolles.

Pour les autres classes, elles ne sont pas encore définies.

Ses sorties sont possibles grâce à une subvention exceptionnelle de la municipalité à hauteur de 250€ par classe.

L'équipe demande si la classe des TPS pourra bénéficier de cette même subvention. Mme SICHLER souhaite aller au centre équestre avec ses élèves. Le montant total de cette sortie serait de 210€ avec le bus.

### **10. Travaux et questions diverses.**

Nous remercions la municipalité pour les différents travaux réalisés ainsi que les services techniques pour leurs interventions :

- la peinture au sol pour visualiser l'emplacement des parents pour les sorties des PS et MS a été faite.
- la mise en place de nouveaux paniers de basket sur le terrain
- un nouvel arbre a été planté en élémentaire
- le changement du terreau dans les carrés de jardin et le passage du motoculteur dans le jardin

D'autres demandes sont en attente de traitement ou de financement.

#### **Nouvelles demandes :**

- la réfection des soubassements en élémentaire
- la problématique des grooms sur les portes en maternelle n'est toujours pas résolue.

Le passage du PSC1 (apprendre à porter secours) pour les élèves de CM2 est évoqué. Il s'agit de trouver un nouveau partenaire pour dispenser cette formation.

Mme BAVARD tient à remercier tous les enseignants qui répondent toujours présents aux différents projets et actions menés dans la ville.

Le PV sera mis sur le Blog et affiché au panneau d'affichage.

L'ordre du jour étant épuisé, Mme SCHMITT remercie l'assemblée et clôt la réunion.

M. HENRY (Secrétaire de séance)

Mme SCHMITT (Directrice et enseignante)

